

EDITORIAL REVISTA INVESTIGACIONES APLICADAS 2015-01

El trabajo en investigación, en particular el asociado a divulgar, a exponer nuestros resultados, a someter nuestras opiniones a la comunidad científica es un reto diario. Encarna en sí misma muchos riegos, retos y renunciaciones. Esto de escribir, divulgar y propugnar por el crecimiento de la comunidad científica encarna también mucho de pasión y mucho de enfrentarse consigo mismo, pues los cantos de sirenas que nos llaman como a Ulises a arrojarnos al mar y dejar el barco, siempre son constantes y atractivos. Estas voces que nos llaman hoy en día buscan seducirnos a que nos dediquemos a temas más rentables, menos pesados, más ligeros. Sin embargo, y siguiendo el ejemplo de este famoso héroe griego, preferimos como en su universal historia, pedir apoyo a nuestros colegas y atarnos al mástil de nuestro barco con el fin de perseverar en nuestra empresa, de llegar a un puerto mejor. Esos puertos seguros, que crecen y nos apoyan, son sin duda para los que hacemos investigación las revistas científicas.

Pese a todo lo que se mencione en múltiples medios sobre las dificultades y las debilidades del trabajo científico en los países de habla hispana, en diversas ocasiones expuesto por reconocidos políticos o periodistas, no dejan de ser cantos de sirena que buscan tras de sí, desestimular a los que somos unos convencidos del poder que cada día gana nuestro entorno, a base de trabajo bien hecho. Este esfuerzo, que se traduce en cada nueva edición de una revista como esta, le viene ganando un espacio a nuestra lengua materna como un vehículo de conocimiento. Por ello, esta nueva versión de nuestra querida Revista Investigaciones Aplicadas, es de nuevo un voto de confianza en el promisorio futuro del crecimiento científico en habla hispana, y lo refleja la inclusión en cada uno de nuestros textos del DOI (*Digital object identifier*). Este elemento se viene constituyendo en una clave para la citación, y refleja el paso al futuro de la estandarización de la información que facilite el acceso y uso. Por eso apreciados colegas y colaboradores de esta Revista, los invito que como Ulises sigamos mirando hacia adelante, y apoyándonos los unos a los otros para que los puertos a los que arribemos sean referentes de progreso y avance para nuestras sociedades.

*Piedad Gañán Rojo, PhD.
Grupo de Investigación sobre Nuevos Materiales
Facultad de Ingeniería Química
Universidad Pontificia Bolivariana
(Decana Ingenierías UPB)*